
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和６年度 第３回菊川公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和６年度菊川公民館事業報告について 

(２) 令和７年度菊川公民館事業計画(案)について 

(３) その他 

３ 開催日時 令和７年３月 14日(金) 18時 30分から 19時 30分まで 

４ 開催場所 菊川公民館(菊川農村研修センター)研修室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 竹村 定明、山中 広樹、伊東 唯、中尾 若子 

７ 担当所属 

所属名 菊川公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館主 藤村 雄二 

館長 前田 和紀 

主事 猪野 誠史 

８ その他の

所属 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

藤村館主 

 

  前田館長 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

委員一同 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

委員一同 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

 

 

(開会挨拶) 

 

(挨拶) 

 

それでは、これ以降の議事進行を竹村会長にお願いします。 

 

 議題に移ります。協議事項(１)令和６年度菊川公民館事業報告

について、説明をお願いします。 

 

(令和６年度菊川公民館事業報告について説明) 

 

 説明を受けました公民館事業の報告につきまして、何か質問や

意見等ありませんか。 

 

(意見なし) 

 

ないようでしたら、協議事項(２)令和７年度菊川公民館事業計

画(案)について、説明をお願いします。 

 

(令和７年度菊川公民館事業計画(案)について説明) 

 

今の事業計画(案)につきまして、御意見等ありましたらお願い

します。 

 

(意見なし) 

 

ないようであれば、協議事項(３)その他に移ります。何かありま

せんか。 

 

事務局からですが、皆さんにお配りした公民館事業マネジメン

トシートで今年度事業の点検評価をしていただきましたが、まだ

全員の御意見が集まっていませんので、この場をお借りして改め

て評価していただきたいと思います。お手元の別紙資料を御覧く

ださい。 

(公民館事業マネジメントシートについて説明及び委員に評価

と意見を確認) 

 



発言者 発言内容 

竹村会長 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

猪野主事 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今、主事から説明がありましたが、御意見等ありましたらお願い

します。 

 

菊川小学校が閉校になって 10年くらい経ちますが、閉校の翌年

などは、まだ行事もにぎやかにしていたと思います。今後の方向性

として思ったのは、例えば先ほどの「ボルダリング体験教室」です

が、菊川公民館で企画して校外の施設を利用している葛藤があり

ます。 

もう一つ、同じ企画でも平城で開催する方が人が集まるという

現実はありますが、「花植え交流」や「クリーン作戦」のように、

ここの土地に人が集まることが、ここを拠点にした公民館活動と

言えるのかなと思います。 

考え方として、住民の方々が足を運びやすい工夫や改善をする

ことが重要で、そういう意味では参加人数が一つの実績になると

思います。菊川小学校があった時代は、菊川の児童は菊川の行事に

しか参加できませんでしたが、今は平城校区になったので、いろい

ろな地区の行事に参加できるというメリットがあります。しかし

小学生には交通手段がないという最大のデメリットもあって、そ

ういうところをケアできたらまた違ってくると思います。 

菊川公民館事業で平城公民館に集まった児童たちは、菊川の児

童が平城に集まったのか、平城に住所が近い児童が集まったのか

でずいぶん違ってきますが、どうですか。 

 

平城公民館で開催した「おはぎ作り教室・レクリエーション交

流」では、菊川の児童は参加していませんでした。 

 

厳しい言い方をすると、児童たちが平城公民館の企画と勘違い

してもおかしくないのではないかと思います。平城で開催して、そ

の中に菊川を練り込むのではなくて、菊川で開催した時に、菊川の

児童も参加するし、平城の児童にも来てもらうように考えた方が、

公民館が活性化すると思いました。いろいろ難しい問題もあると

思いますが。 

ちなみに久良公民館が久良小学校の閉校前に釣り大会を企画し

て、久良小学校の児童が半分、城辺小学校の児童が半分集まりまし

た。その時の運搬方法は、保護者が会場まで送るというものだった

のですが、保護者が一緒に行くようになるビジョンがあれば、工夫

改善の中でも面白いのではないかなと思います。お子さんを連れ



発言者 発言内容 

 

 

 

猪野主事 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

猪野主事 

 

前田館長 

 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

 

 

山中委員 

 

 

 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

てきて、すぐ帰ろうとしていた保護者が、いつの間にか一緒に釣ざ

おを振っていたりして、とてもにぎやかな催しになりました。 

 

秋に開催した「ドローン体験教室」でも、お子さんを送ってきた

保護者が、見ているうちに一緒に参加してくれました。 

 

公民館事業マネジメントシートの中で、参加人数が少なくても

来年度の予定に入れている事業は、工夫改善の余地があるから残

していると思うので、その考え方に対しては「妥当」ということで

評価させていただきました。 

 

御意見ありがとうございました。 

 

「おはぎ作り教室・レクリエーション交流」の時は、その前に中

浦公民館主催の「ハガキの書き方教室」があり、続けて実施しまし

た。山中委員が言われるように、菊川地区の活性化を考えるのであ

れば、体育館なり公民館なりで開催する方が望ましいと思います

ので、来年度は時間、日程調整も含めて工夫改善したいと思いま

す。 

 

私も山中委員の意見に賛同していますが、「常会対抗グラウンド

ゴルフ大会」で協力していただいたように、菊川で婦人会や老人ク

ラブの方々がしてくれていることをもっと多くの方に知っていた

だいて、昔のような盛り上がりまではいかなくても、菊川公民館に

来れば何かあるという話を、少しずつでもしていけたらと思いま

す。 

  

久良地区の運動会が久良小学校であったのですが、地区の方が

大勢集まるのでなぜだろうと思ったら、最後に餅投げがあったの

です。餅代などの費用は掛かりますが、あのような企画はお年寄り

が好きなのではないかと思います。福袋などを付けたら、更に人は

集まります。 

 

参考にさせていただきます。 

 

ほかに御意見等ありましたらお願いします。 

 



発言者 発言内容 

猪野主事 

 

 

 

竹村会長 

 

委員一同 

 

竹村会長 

 

その他として、第２回の運営審議会でも報告しましたが、来年度

はエアコン改修工事とＬＥＤ化改修工事を予定しています。事務

局からの報告は以上です。 

 

そのほか、何かありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それではこれをもちまして、審議会を終わります。一年間どうも

お疲れ様でした。 

 


